



La Fête de  
**l'Humanité**  
15-16-17 SEPTEMBRE  
2017

**L'ESCALADE AVEC LA FSGT  
C'EST BIEN PLUS QUE DE LA GRIMPE !**

UNE EXPOSITION PHOTOS  
D'ADELINE MONNIER  
HALLE LÉO FERRÉ  
ESPACE LIBRAIRIE/CINÉMA

ESPACE SPORT/FSGT

**SAMEDI 10H30-12H**  
PROJECTION/DÉBAT  
**«DES MONTAGNES  
DANS NOS VILLES»**  
en présence d'acteurs  
et d'auteurs du livre  
**Escalades pour tous**

+

**venez pratiquer la grimpe  
sans corde  
pendant toute la Fête !**



SAMEDI  
**16 SEPT**  
**10H30**  
2017



DES **MONTAGNES**  
DANS NOS **VILLES**

EN  
**PROJECTION  
ET EN DÉBAT  
AU VILLAGE  
DU SPORT**

EN  
**EXCLUSIVITÉ  
À LA FÊTE  
DE L'HUMA**



**La Fête de  
l'Humanité**  
15-16-17 SEPTEMBRE 2017



# L'escalade FSGT à la Fête de l'Humanité...



La FSGT est présente depuis sa naissance à la Fête de l'Humanité. Pour les activités de montagne et d'escalade, ces rendez-vous ont toujours représenté un événement important et marquant de la pratique de l'activité.

L'édition 2017 sera l'occasion d'expérimenter grandeur nature et auprès d'un large public populaire les principes qui guidaient les militants : autonomie et démocratisation.

Après la seconde guerre mondiale, en Île-de-France, l'ambition de rendre la montagne et la grimpe accessibles à tous et toutes se concrétise sous l'impulsion du Groupe Alpin Populaire (GAP) puis des sections montagne comme celle de l'US Ivry, notamment avec ceux qui purent profiter des premiers séjours en montagne organisés par les clubs FSGT.

Petit à petit, l'activité escalade passera du statut de «préalable» à celui de discipline à part entière.

Ce sera notamment à la Fête de l'Humanité que cette «propagande par le fait» se concrétisera.

*«Je me rappelle de la tour d'escalade de la Fête de l'Humanité. L'idée était de rendre visible au peuple présent à la fête de l'Humanité, le fait qu'il existait un alpinisme populaire»*

précise Louis Louvel,

*«Le regard des gens était ébahi.»*

Il ne s'agit que d'une première étape. Car si l'idée est belle et commence à prendre de l'ampleur, à Fontainebleau ou Hauteroche, il reste à ramener enfin les falaises à la ville, et donc à généraliser les SAE et autres murs artificiels. Or l'infrastructure reste lourde. Il faudra dépasser ce blocage technique pour que la pratique reprenne ses droits. Il y aura comme souvent une avant-première, un test grandeur nature.

Et de nouveau lors de la Fête de l'Humanité :

*«En 1981, la FSGT s'est de nouveau investie dans la Fête de l'Huma, on s'est dit qu'il fallait de l'escalade»*

précise Gilles Rotillon,

*«Nous avons décidé d'importer ce que nous vivions à Fontainebleau avec les pistes jaunes pour les débutants. Comment faire? On fait des blocs en bois, puis on met des prises dessus plus ou moins petites, puis les gens grimpent.*

*Un copain architecte, Jean-Marc Blanche, en a dessiné les plans. Et ça a marché tout de suite.»*

L'escalade FSGT à la Fête de l'Huma ne se résume donc pas simplement à une démonstration ou une animation le temps d'un week-end, ensoleillé ou non. Ce furent des moments forts et déclencheurs qui ont accompagné cette aventure militante et innovante .  
# N. Kssis

**Samedi 16 septembre 2017 à 10h30**  
**Fête de l'Humanité - Espace débat du village du sport**

## DES MONTAGNES DANS NOS VILLES

Un documentaire de Damien Vernet et JoB  
France | 2017 | 45' | documentaire

"1934 - 2000" : A travers le regard et le discours de différents militants de la FSGT, nous arpentons les chemins qui mènent de l'alpinisme populaire à la pratique de l'escalade associative telle que nous la connaissons aujourd'hui.

La projection sera suivie d'un échange avec des acteurs de cette belle aventure et des auteurs du livre "Escalades pour tous".

**helloasso** Vous pouvez participer au financement de la suite de ce documentaire sur :  
<https://www.helloasso.com/associations/roc-14/collectes/des-montagnes-dans-nos-villes>

La Fête de  
l'Humanité

15-16-17 SEPTEMBRE 2017